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当举目仰望 

无一例外，对当前的抗议、社会公正和系统性种族歧视的争议都卡在社会与政治这根主轴

上。也就是说，人们只用政治眼光来诠释美国正发生的所有事情，对于问题如何解决的争

议最终也变成替乔拜登或唐纳德川普拉票，就看你站在哪一边。让我失望的是，教会里与

教会外的争议没啥区别。在这篇文章里，我希望从属灵的角度诠释当前这些事。我不是先

知，但通读了以色列史和教会史，可以提供一些从先知们身上领受的洞见。希望或多或少

能帮助大家拥有属天的眼光。毕竟，在世界的末了，所有问题的解决既不在川普手里，也

不在拜登手里，而在基督耶稣手里！他才是万王之王，万主之主。 

诗篇 51 篇中，大卫恳求耶和华赦免他跟拔示巴犯的奸淫罪。大卫所做的简直不可饶恕：

他偷了别人的妻子，借刀杀了人家的丈夫（那人还是他信任的将军与朋友），然后试图掩

盖这事，假装成至近的亲属要娶那个不幸的寡妇。有人会说大卫不比（被他取代的）扫罗

人品好。扫罗丢了江山，大卫却保住了王位。祷告中，大卫恳求上帝的赦免，末了竟求上

帝祝福他的王国，使其繁荣。令人大跌眼镜的是上帝竟然听了大卫的祷告。大卫虽历经

（篡位的）阴谋与内战，却毫发无损，他的王国也安然无恙。甚至，他个人的声誉都没受

损，至少他在世的日子是这样（大卫和拔示巴的奸情当时大概不为众人所知晓，恕我不能

在这里详细论述。） 

为什么大卫和他的王国能繁荣，而以色列历史上其他数不清的国王却丢了江山？答案绝不

可能是大卫比别人更公义（诗篇 51：4-5）。不是！说一千，道一万，归根到底，大卫能

保住江山是因为他是爱耶和华上帝的。大卫是个罪人，但爱上帝。他知道耶和华上帝不仅

公义，而且称罪人为义（罗马书 4：5）出于公义，上帝谴责大卫的罪，出于怜悯，上帝

也愿庇护他。 

这个原则对每个人的生活都适用，犹太人也好，外邦人也罢，男人也好，女人也罢，奴隶

也好，自由人也罢。这个原则对每个时代每种文化都适用。适用于个人，适用于群体，当

然也适用于美国。如果你想找出这个国家动荡不安的原因，那就太多了。我们这个国家就

像大卫，生在罪中，她的罪恶都摆在上帝面前，无处可藏。比如奴隶制度、贪婪、性泛滥，

诸如此类，数不胜数。争论这些毫无意义，因为每个人，每个国家都犯了许多罪，应该在

地狱里永远沉沦。如果公义是一个国家繁荣的原因，除了贫穷与苦难，美国（就像所有其

他国家一样）没有理由期待得到什么好东西。短短几百年历史中，美国唯一的指望是上帝

的怜悯。现在，上帝的怜悯离开了美国，不是因为美国有罪（美国一直有罪，并且将一直

有罪），而是因为美国拒绝了上帝。 



作为一个国家，美国不再想要上帝。曾几时，牧师和教会领袖在我们的国家被尊为社区和

政治领袖。有些总统和州长即便自己不信耶稣，也敬重上帝和他的仆人。国家整体上尊重

圣经，尊重基督和犹太教的价值观。而如今，从大学教授到媒体人到政客，美国领袖公然

藐视并嘲讽上帝的名。我们把上帝赶出学校、赶出政坛、赶出职场、几乎赶出所有的公共

场合。 

接着，我们公然将同性婚姻合法化。 

如果说美国历史上存在这么一个时刻，我们封印了自己灭亡的命运，那就是 2015 年这个

国家将同性婚姻合法化。使徒保罗在罗马书 1章 21-27 节中警告我们，当人一而再再而三

地拒绝上帝，上帝最后会任凭他们在罪中沉沦。“任凭”一词表示人想干嘛，上帝就让他

们干嘛，不加任何拦阻。 

人都是罪人，这是颠扑不破的真理。大卫是罪人，跟扫罗没两样。大卫没像扫罗被定罪，

唯一的原因是上帝没有收回他的怜悯，没有丢弃大卫（诗篇 51 篇 11 节）。如果上帝从大

卫收回他的怜悯，大卫会跟扫罗或别人一样，难逃灭亡的厄运。我们都活在罪中，直奔灭

亡而去，唯有上帝的怜悯能救我们脱离灭亡。因此，如果上帝决定收回他的怜悯，我们的

结局就定了，就是灭亡。 

上帝从一个民族收回他的怜悯的标志是他任凭他们放纵性欲，尤其是同性恋。当一个国家

走到同性婚姻合法化这一步，你就知道这是确凿的证据，上帝将任凭这个国家为所欲为。

上帝不再干预。换句话说，上帝正式接受这个国家弃绝他的真理。 

话说到这里，我们面临的不是政治问题，而是属灵问题。今天，我们常常争论该如何修补

我们的政治或社会体制。以为只要我们解决了一个又一个问题，我们的国家就会继续繁

荣。但是，即便我们修补好警察、监狱和经济体制，也会出现别的问题，撕裂我们赖以生

存的社会机体。要想确保我们的生存与福祉，唯一的途径是求上帝保护我们，免得我们陷

在罪中。 

大部分基督徒总是觉得上帝想祝福这个国家，只是我们的问题拦阻了他的祝福。就当前的

形势来看这是一种可能，但随着日子一天天流逝，这种可能性好像越来越小。不应再把上

帝看作站在我们这边帮我们解决问题，相反，我们需要考虑另一种可能：上帝在跟这个国

家作对。我们面临的问题，不仅仅是我们犯罪的自然后果，也是上帝正在对我们的审判。

上帝不是来帮忙，而是来审判。 

我的解读是，那些不断试图在“人的层面”解决这个国家的问题的人是在浪费时间。今天，

警察滥杀无辜；明天，会有新一轮的新冠；后天，大规模校园枪击案；接下去是毒品再度

大流行；经济大衰退；台风和地震；恐怖袭击......问题会没完没了。上帝带给一个民族

灾难，不是要他们“解决”灾难，而是要他们悔改。我们要是悔改，上帝就会解决人的层

面的问题。我们要是不悔改，上帝会加给我们更多人的层面的问题，直到我们或悔改，或

灭亡。 

 



其它许多事情 

谈到悔改，首要的是，我们不要手指着世界，把责任推给社会。比起教会里的罪恶，同性

婚姻合法化算不了什么。如果教会想为我们遭遇的一切灾难找个罪魁祸首，不需要去别的

地方找，只要照照镜子就行了。 

因为时候到了，审判要从神的家开始（彼得前书 4章 17 节）。 

我反对社会公义运动的一个原因是，它过分强调那些次级和再次级的问题。即使美国真的

存在系统性不公义（请详见《种族问题浅谈(二）》），教会在试图改变世界之前，先得

在更重要的事情上做出改变。去掉世界眼中的刺之前，我们需要先去掉自己眼中的梁木。

举几个我目前想到的方面来说明。 

第一，教会没有传讲完备的福音。完备的福音要求我们传讲悔改、审判、以及与之相关的

地狱（马可福音 1：14-15，6：12，使徒行传 2：38，17：30-31，24：24-25，启示录

14：6-7）。任何人不强调这几方面就不是传讲完备的福音。或线上，或线下，我听过美

国不同宗派和教会的无数的讲道。我可以很负责任地说，你很难听到一篇讲道，像耶稣和

使徒那样强调悔改与审判。许多基督徒连福音都没搞明白，就想活出福音的社会果效。福

音的社会果效本是福音的重生能力的绝对典范。我们期待不必打根基，就直接摘果子。这

就像指望一个还没学会走路的孩子去开战斗机一样荒唐而不可理喻！ 

第二，教会缺少祷告。基督徒常常说起美国历史上宗教大觉醒时期复兴主义者的好时光，

那时，灵魂得拯救，社会被改变。我却很好奇，我们为什么很少提到，这些运动的领袖们

都像初代教会的使徒每天花几个小时跪在地上祷告呢（使徒行传 6：4）？摩西拯救了一

个民族，并奠定了其架构，他每天大部分时间与耶和华神单独相处（出埃及 33：7-

11）。马丁路德变革了一个大陆，他说若每天不先花上三小时祷告，别的就什么都做不

了。约翰卫斯理改变了一个国家，他每天要花两个小时祷告。威廉威伯福斯结束了英国的

奴隶买卖，他归功于每天早上与上帝的亲近，而不是他的政治精明。每个基督徒改革者都

是祷告间里的勇士，都强调祷告胜过任何别的事。或许，我们不提祷告是因为我们懒惰。

我们想要祷告的果实，却不想付上祷告的代价。那些吹嘘着要改变世界却不愿祷告的基督

徒，轻则是愚昧无知；重则是假冒伪善。 

第三，教会不讲圣洁，不谈敬畏上帝。圣洁是上帝的主要属性（以赛亚 6：3，启示录 4：

8），敬畏是我们对上帝的主要回应（诗篇 25：14，33：8，86：11，111：10，传道书

12：13，路加福音 12：5，哥林多后书 7：1，彼得前书 1：17，2：17）。一方面，圣经

竭力强调圣洁与敬畏上帝。另一方面，我们竭力回避圣洁与敬畏上帝。事实上，最常见的

反对敬畏上帝的教义就是“上帝是爱”，这种认识本就是一种障碍，好像上帝爱我们与我

们敬畏上帝是对立的两极。这种反应说明教会缺乏对上帝的基本认识，也不知该如何跟上

帝建立关系。上帝命令我们先爱他，其次爱邻舍。问题是，福音派教会常常自以为认识上

帝，而直接跳去爱邻舍了。这就像大部分福音派教会读启示录的时候，自动跟非拉铁非教

会对号入座。再读读吧！我们绝不是非拉铁非，我们是老底嘉教会。 



第四，教会注重世界的认同过于上帝的认同。扪心自省，现今许多教会采纳社会公义那套

说法，其动机并非真正出于关心种族平等。今天的任何种族歧视，十年前、二十年前、三

十年前早就存在。为什么许多教会现在突然关心起种族歧视？如果这个问题值得今天去关

心，五年前一定也值得关心。今天，教会里社会公义的呼声高涨，并非真的关心这个问

题，而是想效法这个世界。他们喊口号，因为大家都那么做；他们喊口号，因为不想挨批

评；他们喊口号，因为他们贪念世界的认可多于寻求上帝的认可。社会公义不是圣经的理

想，假使是，我们为世界的缘故而不是为上帝的缘故而奋斗，都不蒙上帝喜悦。实际上，

这正是耶稣常常责备的法利赛人的假冒伪善。法利赛人祈祷，不是因为他们爱上帝，而是

想表现；他们施舍给穷人，不是因为他们有同情心，而是想表现。他们做的任何事情都是

为了表现。这种行为不是出于信心，而是出于情欲。这是罪（罗马书 14：23）。 

第五，教会有太多异端。上网搜一搜美国最大教会排名，搜一搜基督教书店畅销书排名，

你就会发现绝大多数是彻头彻尾的异端。比如成功神学，后现代自由主义，商业模式的教

会增长，世俗心理学......数不胜数。几年前，学者们把现今年轻一代的“基督信仰”叫

做道德治疗法。在这种所谓的基督信仰中，神基本上就像圣诞老人，他想你乖乖的，当你

需要他时，他就来帮你解决麻烦。每个人基本上都是好人，死了就上天堂。不需要悔改，

不需要过公义的生活，不需要为我们的罪付上赎价。今天，这种神学观点在教会中并不罕

见，甚至成为典型。比起几个坏警察对社会造成的伤害，错误的教导造成的伤害更大更严

重。我倒是想看到教会起来抗议假教师。我一定会加入那个运动。至于社会公义的抗议？

先等等吧！可能会等很久。 

第六，教会里相当一部分自称基督徒的人没有真信。葛培理牧师曾说，在他的布道会决志

信耶稣的人中间，若有 5%真正得救，他就很高兴了。A. W. Tozer 认为美国教会中 95%自

称基督徒的没有真的得救。A. W. Pink 甚至认为 98%自称基督徒的没有真正相信。当我们

的孩子离开家上大学后，差不多 80%会离开教会。如果教会里的人都活不出公义，我们怎

能指望世人活出公义（加拉太书 2：14）？如果我们自己的家都被烧成灰了，我们怎能指

着邻居家说那儿失火啦？ 

教会还有许多问题。坦白地说，写这篇文章已让我感到郁闷。我想以此作为结尾：我们要

把重要的事情放前面。教会作为整体没有和上帝建立正确的关系，而且大错特错了。每个

宗派，每个种族，每个时代都错了。教会需要被圣灵来改变。要是我们不摆正跟神的关

系，谈论别的事情没有任何意义。反过来，如果我们摆正跟上帝的关系，上帝会眷顾我们

身体的需要，无论个人也好，集体也罢。 

你们要先求他的国和他的义。这些东西都要加给你们了（马太福音 6：33） 

 

 

编者注：英文原稿请见本教会网站    http://www.tcccaz.org/2020/07/10/race_issue-3e/ 

 


